

*Les animaux utiles.*—Pourquoi détruire les araignées ailleurs que dans les appartements, puisqu'elles tuent les mouches qui nous importunent ?

— Pourquoi tuer la couleuvre non vénimeuse, qui vit de mulots et de souris ? Elle n'a jamais mordu personne.

— Pourquoi faire la guerre aux moineaux, qui ne mangent un peu de grains qu'à défaut d'insectes, et qui extermisment, par choix, les insectes nuisibles aux grains ?

— Pourquoi brûler de la poudre contre les étourneaux, gibier médiocre, qui passent leur vie à manger des larves et à épucer jusqu'à nos bestiaux, sur le dos desquels ils montent impunément dans les prés, à la satisfaction des animaux eux-mêmes ?

— Pourquoi prendre des mésanges au piège, lorsqu'on sait qu'elles font par an deux ou trois nichées, pendant lesquelles chaque couple prend 120,000 vers et insectes pour élever ses petits ?

— Pourquoi tuer le crapaud qui mange les limaces et les fourmis ?

— Pourquoi sacrifier les chauve-souris, qui font aux papillons de nuit et aux hannetons la guerre des hirondelles aux moucherons ?

— Pourquoi penser que la chouette mange les pigeons et les jeunes poulets, puisque cela n'est pas vrai ! Pourquoi la détruire, puisqu'elle fait une besogne de six à huit chats en mangeant 6,040 souris par an.

M. le Dr. Fortin, membres pour le comté de Gaspé, a saisi la Chambre de Commerce de cette ville d'une importante question : celle de la construction d'un télégraphe sur la rive nord du fleuve jusqu'aux côtes du Labrador. Le plan de M. Fortin est très réalisable. Son but est de compléter le système télégraphique du bas du fleuve, en jetant un câble sous marin à travers le golfe. Ce câble partirait de la rive nord, à 15 milles au dessus du Cap. Chattes, traverserait le Golfe, distance de 25 milles, et aboutirait au Fort de la Pointe de Mont, sur le côté nord.

Une fois cette ligne terminée, il n'y aurait pas un point des côtes du Golfe qui ne serait en communication immédiate avec le reste du monde. Aujourd'hui, un navire peut faire naufrage sur la côte nord et être trois semaines dans l'impossibilité de demander du secours. C'est précisément ce risque qui rend le fret océanique si élevé, parce que l'assurance est exorbitante. Avec le système de M. le Dr. Fortin, un navire en détresse pourrait espérer le secours d'un vapeur au bout de 24 heures, et par conséquent, courir la chance de se sauver.

A ce point de vue, ce projet est des plus importants, et nous espérons que M. le Dr. Fortin réussira comme il a réussi pour cette partie de la ligne qui traverse le vaste comté de Gaspé.

— *Minerve.*

#### LES DIX COMMANDEMENTS DE L'ÉPOUSE.

- 1 Femme, à six heures tu te lèveras, Et tu prieras Dieu convenablement.
- 2 Nette et bien propre tu te changeras. Et foras à déjeuner viteinent.
- 3 Ta maisonnée e' toi déjeuneras, A sept heures invariablement.
- 4 Tous les jours, ta soupe au feu tu mettras, Sur les huit heures indispensablement.
- 5 Le soir au besoin tu boulangeras, Et pèleras tes patates mèmement.
- 6 Tous les autres repas tu régleras, Et observeras volontairement.
- 7 Couture et autre ouvrage tu feras, Sans aller ailleurs payer chèrement.
- 8 A ta maison tu travailleras, Et mettras de l'ordre pareillement.
- 9 Tes enfants avec toi tu garderas, Et les élèveras chrétiennement.
- 10 Tous ces préceptes tu accompliras, Et iras au ciel bien certainement.

#### LES SEPT COMMANDEMENTS DE L'ÉPOUX.

- 1 Sur les cinq heures tu te lèveras, Et réchaufferas ta maison viteinent.
- 2 Seul, à genoux tu te prosterneras, Et adoreras Dieu dévotement.
- 3 Ton corps bien repu, tu travailleras, Et feras tous tes travaux promptement.
- 4 *Vieille Routine* tu repousseras, Et suivras le *journal* décidément.
- 5 Tes garçons et filles tu instruiras Et apprendras à vivre saintement.
- 6 Toute liqueur forte répudieras, Et boiras de l'eau pure eudemment.
- 7 Ces commandements tu observeras, Et t'en repentiras aucunement.

Une lettre privée datée de Messine, Italie, le 9 décembre, mande que la petite vérole sévit dans presque toutes les villes de l'Italie. A Messine, une grande partie des basses classes est attaqué par la maladie et plusieurs ont succombé.

*Dartres*—On guérit aisément et promptement cette désagréable maladie de la manière suivante : le soir, à l'heure du coucher, on applique sur la partie affectée un cataplasme de poudre à tirer mouillée. Le plus souvent il suffit d'une seule application ; mais si le lendemain soir il n'y a point apparence d'amélioration, on peut mettre une deuxième application, et la maladie ne tardera pas à disparaître.

Le *Budget*, de Québec, annonce que le colonel Rhodes, a en vente 60 cochons, pesant de 100 à 500 livres, qu'il vendra de 7 à \$8 le cent.

La petite vérole sévit à Québec, Ottawa et Montréal.

Il est nécessaire de se conduire avec prudence afin que ce fléau ne s'étende pas à tout le pays.

Un jeune garçon de 15 ans nommé Hedgespeth, de Mont-Carmel, Illinois, a tué sa mère mardi matin pendant une dispute avec son père.

Le tremblement de terre dont nous avons parlé dans notre dernier numéro paraît s'être fait sentir dans toute la province.

Une dépêche laisse même croire qu'elle s'est fait sentir à Londres.

Le nombre d'émigrants arrivés à New York pendant l'année 1871, a été de 229,639 dont 88,601 sont venus d'Allemagne, et 50,220 d'Irlande.

— On dit qu'au cas où Terre-Neuve et l'île du Prince Édouard entreraient dans la Confédération le gouvernement canadien serait prêt à établir une ligne de steamers entre le Canada et les Indes Occidentales.

**BONNE RECETTE.**—Il arrive souvent de déchirer, ou couper ses *clagues* ou autres chaussures en *rubber*, caoutchouc, et faute de ne savoir comment les raccomoder, d'être obligé de s'en acheter d'autres. Voici un moyen facile de faire le raccommodage. Prenez un morceau de *rubber*, disons de vieilles *clague*, coupez le par petits morceaux très-fins et mettez-les dans une bouteille. Ajoutez de l'esprit de térébentine suffisamment pour les dissoudre.

Quand la solution est faite, prenez une brosse douce, joignez les parties déchirées ou coupées et collez avec le *rubber* fondu en brossant jusqu'à ce que la couche soit assez épaisse pour retenir les parties ensemble, et votre chaussure en vaut une neuve. Essayez.

La nouvelle de la découverte de riches mines d'or à Peace River dans les Montagnes, a jeté l'agitation dans la province de Manitoba. Une lettre reçue d'Edmonton, en date du 18 novembre, confirme la nouvelle et dit que Helena, Benton et autres villes minières sur le Missouri sont presque dépeuplées ; leurs habitants se dirigent en foule vers le nouvel Eldorado, ainsi que les mineurs des États du Centre et du Pacifique qui s'y rendent par la route de la Colombie anglaise.

Un mineur rendu sur les lieux recueille de 100 à 200 piastres par jour. Des vieux Californiens expriment l'opinion que les mines sont plus riches que l'étaient celles de la Rivière Fraser et de Sacramento.

Elles sont à 600 milles au Nord Ouest d'Edmonton et des mineurs à cette dernière place se proposent de partir dans ce mois-ci avec la caravane de la Compagnie de la Baie d'Hudson, sur des traîneaux tirés par des chiens. D'autres les suivront de Winnipeg avant la débâcle de la glace au printemps.

Une excitation sérieuse se produit à Kerwy où les fénions s'organisent avec la populace pour faire élire le candidat du *Home rule*. Les prêtres sont journellement menacés dans les rues de la ville.